

# La Journée internationale de la femme honore celles qui donnent l'exemple

par Gloria Kelly

**D**ans la société canadienne d'aujourd'hui, on reconnaît de plus en plus ce groupe de femmes qui, d'une façon ou d'une autre, donne le bon exemple et établit les normes pour leurs pairs et les générations futures. « C'est une bonne chose », affirme Lynne Corkum, coprésidente de l'Organisation consultative des femmes de la Défense (OCFD).

Le lundi 8 mars sera la Journée internationale de la femme (JIF), qui sera célébrée dans les bases, escadres et unités partout au pays grâce à une multitude d'événements et d'activités. Selon M<sup>me</sup> Corkum, même si cette journée est internationale, les événements et les thèmes varieront d'un emplacement à l'autre, en fonction des secteurs de priorité choisis par les comités des régions.

À l'échelle nationale, le thème de la semaine établi par Condition féminine Canada sera « C'est elle qui m'inspire! ». Le MDN s'en est inspiré à son tour pour le thème de ses activités nationales au QGDN : « Une célébration des succès des femmes au MDN et dans les FC – Soulignons nos talents ». Lors d'une cérémonie spéciale qui aura lieu le 8 mars au QGDN, des femmes seront honorées pour ce qu'elles ont apporté au MDN et aux FC.

« La reconnaissance de la JIF s'est beaucoup répandue au pays et au sein du MDN et des FC », a ajouté M<sup>me</sup> Corkum.

« Les femmes font un travail extraordinaire, souvent de façon inaperçue et efficace, et font d'importantes percées. Ce sont les femmes au milieu de leur carrière, indépendantes, dans la trentaine, quarantaine ou cinquantaine, qui mènent la marche, qui ont travaillé pour obtenir une position d'influence, qui ont préparé le terrain et pavé la voie autrefois accidentée. »

« Grâce aux portes que ces femmes ont ouvertes toutes grandes, les femmes d'une nouvelle génération y pénètrent d'un pas décidé et s'attendent à ce que ces portes demeurent ouvertes, à être partenaires égales au sein d'une organisation qui a fait l'objet de nombreux changements importants en très peu de temps. Pour les jeunes femmes d'aujourd'hui, les mots "ne pas être capable" ne font pas partie de leur vocabulaire. Elles sont la génération du "je suis capable" et misent sur des chances égales, non parce qu'elles sont des femmes, mais parce qu'elles ont mérité ces possibilités. »

À l'OCFD, on sait très bien que l'intérêt porté à la JIF continue de croître chaque année, car tous les ans, on traite un plus grand nombre de demandes de documentation, de renseignements généraux et d'idées sur l'organisation d'activités et d'événements locaux. À certains emplacements, des groupes locaux du MDN et des FC collaboreront avec des organisations et groupes civils pour optimiser l'attention reçue.

Les racines de la JIF sont bien ancrées. Le site Web des Nations Unies sur la Journée de la femme dit ceci : « L'idée d'une Journée internationale de la femme a été soulevée la première fois au début du siècle, une période qui a été marquée, dans le monde industrialisé, par l'expansion et la turbulence, une explosion de la démographie et des idéologies radicales ». Inspirée par l'idée de la Journée américaine de la femme, M<sup>me</sup> Clara Zetkin, chef socialiste allemande, a proposé une JIF visant à reconnaître les batailles des femmes partout dans le monde.

Les participantes à la deuxième conférence internationale des femmes socialistes, tenue à Copenhague, au Danemark, en 1910, ont adopté à l'unanimité une résolution créant la première JIF, qui a eu lieu le 19 mars 1911 en Autriche, au Danemark, en Allemagne et en Suisse. Ces dernières années, le 8 mars a été désigné JIF partout dans le monde.

Condition féminine Canada a désigné la semaine du 7 au 13 mars la Semaine internationale de la femme. Pour plus d'information, consultez leur site Web au [www.swc-cfc.gc.ca](http://www.swc-cfc.gc.ca).

Voici d'autres sites Web dignes d'intérêt, notamment : un historique de la Journée internationale de la femme en mots et en images de Joyce Stevens au [www.isis.aust.com/iwd/stevens/contents.htm](http://www.isis.aust.com/iwd/stevens/contents.htm); le site des Nations Unies à [www.un.org](http://www.un.org) (cliquez sur Développement économique et social, puis sur Français); le site du gouvernement australien – Office of Status of Women, à [www.osw.dpmc.gov.au](http://www.osw.dpmc.gov.au) (cliquez sur « Events » pour de l'information sur la JIF).



CPL JAMES NIGHTINGALE

Le Capt Mélanie St-Hilaire, une pharmacienne en déploiement à Velika Kladusa, descend une côte durant une course endiablée à vélo de montagne de 6 km à laquelle elle a participé au sein d'une équipe canadienne. Autrefois, les femmes des FC avaient des choix professionnels et de déploiement limités, mais aujourd'hui, elles occupent des postes dans tous les groupes et sont déployées régulièrement au cours de leur carrière.

Capt Mélanie St-Hilaire, a pharmacist deployed in Velika Kladusa, negotiates a downhill portion of the 6 km mountain bike madness race she participated in as part of a Canadian team. At one time women in the CF were limited in their trade and deployment opportunities, today they fill positions across the spectrum and deploy as a regular part of their career progression.

## International Women's Day recognizes role models

By Gloria Kelly

**W**ithin Canadian society today, there is growing recognition for the group of women who, in one way or another, have become role models and standard bearers for both their peers and the future generations. "That's a good thing," says Lynne Corkum, the civilian co-chair of the Defence Women's Advisory Organization (DWAO).

Monday, March 8 is International Women's Day (IWD) and will be celebrated at bases, wings and units across the country, through a host of events and activities. While this is an international day, events and themes will vary from location to location, depending on what local committees identified as their area's priorities, said Ms. Corkum.

Nationally, the Status of Women Canada theme for International Women's Week is "She's on a Role". DND has refined that for its national activity at NDHQ to "A celebration of women's successes in DND/CF—A showcase of talent". At a special March 8 ceremony, at NDHQ, a number of women will be recognized for their contributions to DND and the CF.

"Recognition for IWD has really grown across the country and in the DND/CF community," said Ms. Corkum. "Women are doing amazing work, often quietly and efficiently, and continue to make major inroads. It is women in the middle of their careers, women who are in their 30s, 40s and 50s who have come into their own, who are leading the way, who have earned their way

into positions of influence, who have paved and smoothed the once rocky road."

"Because of the doors these women have helped to swing wide, a new generation is marching through with the expectation those doors will remain open to them as equal partners within an organization that has experienced massive change in a very short time. For today's young women the 'can't do' idea is not in their vocabulary. This is a 'can do' generation who expects the opportunities to be available on an equal footing, not because they are women, but because they have earned those opportunities."

The DWAO is well aware the interest in IWD continues to grow each year, as they field increased requests annually for printed information, background materials and ideas on how to organize local events and activities. In some locations local DND/CF groups are partnering with civilian groups and organizations to maximize exposure.

The roots of IWD are well established. The United Nations' women's day Web site says, "The idea of an International Women's Day first arose at the turn of the century, which in the (industrialized) world was a period of expansion and turbulence, booming population growth and radical ideologies." German socialist leader Clara Zetkin, inspired by the American Women's Day, proposed IWD to recognize women's struggles around the world.

The Second International Conference of Socialist Women, held in Copenhagen, Denmark, in 1910, unanimously passed a resolution that saw the first IWD held on

March 19, 1911, in Austria, Denmark, Germany and Switzerland. In recent years March 8 has been designated as IWD around the world.

Status of Women Canada has designed March 7-13 as International Women's Week. Information is readily available from their Web site: [www.swc-cfc.gc.ca](http://www.swc-cfc.gc.ca).

Other Web sites that may provide information of interest are A History of International Women's Day in words and images by Joyce Stevens at [www.isis.aust.com/iwd/stevens/contents.htm](http://www.isis.aust.com/iwd/stevens/contents.htm), The UN at [www.un.org](http://www.un.org) and follow the economical and social development link and the Australian Government-Office of Status of Women at [www.osw.dpmc.gov.au](http://www.osw.dpmc.gov.au) and follow the events link to IWD.



MCPL/CPLC BRIAN WALSH

Le Lt(L) Lorraine Sammut (à gauche) et l'Ens 1 Jane Landon, de la Marine royale australienne, vérifient la position du navire sur le pont du NCSM WINNIPEG pendant les opérations dans la mer d'Oman dans le cadre de l'Op APOLLO. Les femmes peuvent servir à bord de tous les navires canadiens.

Lt(N) Lorraine Sammut, left and SLT Jane Landon, (Royal Australian Navy) check the ship's position on the bridge of HMCS WINNIPEG, during operations in the Arabian Sea as part of Op APOLLO. The opportunity exists for women to serve on all Canadian naval vessels.